
ATA Nº 01/2020 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 1 

          MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE CAPIVARI DE BAIXO/SC.    2 

 Aos quinze de janeiro de 2020 reuniram-se na Fucap os representantes do Conselho 3 

Municipal de Meio Ambiente de Capivari de Baixo, em reunião ordinária, estavam 4 

presentes: Cariny Figueiredo representante da Area/TB, Renata P.Moraes e Vitor 5 

Paris representantes da secretaria de Obras, viação e Meio Ambiente, Mylena de 6 

Medeiros representante do Parque Ambiental, Mario José da silva representante da 7 

Defesa Civil, Nikolas Platchek representante do Consorcio Saneamento HydroBrasil, 8 

Francisco Beltrame representante do Comitê da Bacia do Rio Tubarão e Complexo 9 

Lagunas e Ellen L. Marques representante da Secretaria de Saúde. Também estava 10 

presente como ouvinte a senhora Liliana Dutra representante da empresa Diamante 11 

energia. A reunião inicia com a Presidente cumprimentando os membros do Conselho 12 

e dando a palavra a Renata que explanou sobre a Ata do mês de Dezembro que foi 13 

lavrada e assinada no mesmo dia, onde houve um erro, sendo, portanto, necessário 14 

uma errata para a ata de dezembro de 2019 que saiu como dezembro de 2020. Os 15 

conselheiros deliberaram que a errata informada na presente ata seria suficiente e 16 

que não seria necessário invalidar a ata anterior. As instituições que compõem o 17 

Conselho e ainda não foram notificadas, serão notificadas conforme o regimento, pois 18 

a falta de quórum está comprometendo o bom andamento das atividades do 19 

conselho. A todas as instituições integrantes do Conselho será encaminhado o 20 

cronograma de reuniões já aprovado na reunião ordinária dezembro de 2019. A Sra. 21 

Cariny informou ainda que os ofícios 23/2019 e 24/2019 de dezembro de 2019 não 22 

tiveram respostas por parte do executivo até o momento e, portanto não temos ainda 23 

formalmente um local para o recebimento das correspondências e nem mesmo o 24 

apoio solicitado ao executivo. De acordo com o Sr. Vitor, o Prefeito Nivaldo mostrou 25 

interesse na implementação do Fundo Municipal de Meio Ambiente – FUMMA 26 

sinalizando propiciar as condições necessárias para tal ação. O Sr. Francisco 27 

Beltrame ressaltou que além da criação e efetivação do fundo municipal de meio 28 

ambiente, é importante a criação da Fundação Municipal de Meio Ambiente, e o 29 

estabelecimento do Licenciamento Ambiental Municipal. Vitor enfatiza que o município 30 

já perdeu recursos financeiros em função da não existência do fundo. A Sra. Cariny 31 

informa a todos que com apoio do CDL e da Procuradoria Municipal, por meio de seus 32 

representantes Sr. Edvan e Sra. Sinara será realizada um mapeamento da legislação 33 

ambiental municipal. Acerca de recursos e convênios e implementação do FUMMA, 34 



definiu-se que o Sr. Vitor verificará junto à prefeitura a atual situação e que o 35 

Sr.Francisco levantará as documentações necessárias para o convênio com a IMA e 36 

MPSC. Como mais uma das ações propostas para o ano está à verificação das 37 

autorizações ambientais quando as solicitações de alvará de funcionamento e/ou 38 

sanitário. Os conselheiros Vitor, Cariny e Francisco falaram sobre a importância da 39 

capacitação dos técnicos para a avaliação das certidões e licenças apresentadas 40 

pelos empreendedores. No tocante a gestão florestal, que é competência do IMA/SC 41 

decidiu-se que o Conselho poderia elaborar Notas técnicas acerca do tema essa 42 

serviria para orientar a população e a prefeitura quanto ao local e o que deve ser feito 43 

diante da atividade: Nota Técnica orientava sobre a supressão vegetal; nota técnica 44 

orientativa acerca da arborização urbana, poda; nota técnica acerca das faixas de 45 

APP. A Presidente Cariny lembrou que o uso de motosserra é regido pelo IBAMA e 46 

que as mesmas tem que estar licenciadas, esse cuidado deve ser lembrado na nota 47 

supracitada. Solicitar ao município ou Secretaria de Desenvolvimento Sustentável 48 

informações acerca do CAR, para aumentarmos as informações acerca de Reserva 49 

Legal e APP. Os conselheiros levantaram a sugestão de convidar os futuros 50 

candidatos a prefeito para encontro com os conselheiros, Cariny verificará junto a 51 

Sinara. Os conselheiros também debateram acerca da lagoa de óleo da Sul Química, 52 

E decidiram enviar um oficio ao IMA e/ou Defesa Civil solicitando conhecer as ações 53 

adotadas até o momento para a recuperação da área. Renata informou também sobre 54 

as áreas elencadas na ACP do Carvão na região leste do município, Rio dos pregos. 55 

Francisco informou que toda a parte criminal da região de Tubarão, Laguna, está 56 

centralizada em Criciúma. Renata solicitou que fosse inserido no cronograma o tema 57 

educação ambiental englobando a educação ambiental: formal, informal e não formal. 58 

Trazendo também a ideia do empreendedorismo sustentável, novos negócios. A 59 

Presidente Cariny apresentou a proposta de alteração de logomarca e nomenclatura 60 

do Conselho ficando de encaminhar a posteriori modelos de logotipos e 61 

nomenclaturas que seriam decididas pelos conselheiros. Nada mais havendo a tratar, 62 

a Sra. Cariny Figueiredo agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 63 

sessão que foi lavrada pela primeira Secretaria, e vão assinados por mim e demais 64 

presentes.  65 


